


Le projet est implanté à la Place des Augustins, dans le quartier de Plain-

palais à Genève. Il s’agit d’une transformation d’un espace existant, en vue 

de répondre à la nécessité d’un nouveau programme de bar-restauration, 

le Bombar. L’espace traité constitue une arcade d’angle au croisement de 

deux rues. Le rapport entre intérieur et extérieur y est particulièrement in-

téressant. L’accès au local est introduit par un porche au coin du bâtiment, 

espace qui agît comme la prolongation de l’intérieur et comme une tran-

sition entre espace de circulation public et espace programmatique. Cet 

espace à la surface triangulaire fait office de terrasse du bar. Une tablette 

en tôle, prenant appui sur le poteau à l’angle, souligne cette fonctionnali-

té et cette superposition des usages. Les façades du restaurant-bar sont 

rythmées par des poteaux massifs et de grandes ouvertures, renforçant ce 

rapport de proximité avec la rue. 

The project is located at Place des Augustins, in the district Plainpalais in Geneva. It is 

a transformation of an existing space, to respond to the need for a new bar-restaurant 

program, the Bombar. The treated space constitutes a corner arcade at the intersec-

tion of two streets. The relationship between interior and exterior is particularly interes-

ting. The access to the room is introduced by a porch at the corner of the building, 

a space which acts as an extension of the interior and as a transition between public 

circulation space and programmatic space. This triangular-shaped space acts as the 

bar’s terrace. A sheet metal shelf, resting on the corner post, highlights this functionality 

and this overlapping of uses. The facades of the restaurant-bar are punctuated by 

massive posts and large openings, reinforcing this relationship with the street.
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À l’entrée, un rideau opaque noir permet de créer un sas ayant des 

fonctions thermiques ou privatives. Un long bar en tôle dessiné par 

les architectes constitue l’élément central du projet. Des chaises 

de bar ainsi qu’un mobilier périphérique en bois foncé complète 

l’aménagement. 

La cuisine a la particularité d’être ouverte sur l’espace de consom-

mation. Cette ouverture permet notamment de faciliter la circula-

tion et la rapidité du service, évitant aux serveurs de faire des al-

ler-retours dans la cuisine. De plus, cela confère un rapport encore 

peu habituel entre les clients et les cuisiniers, pouvant revêtir un 

caractère ludique, familier ou une garantie de confiance.

Dans la zone de consommation, les murs sont traités de façon à 

révéler le béton brut sur la partie inférieure, et sont habillés d’un 

panneau blanc lisse sur la partie supérieure, contrastant ainsi avec 

le relief du béton apparent. Dans les zones de services visibles 

(derrière le bar, zone de cuisine apparente, couloir), cette démar-

cation se poursuit, mais un changement de matérialité permet de 

distinguer les usages, une tôle d’acier inoxydable remplace le bé-

ton apparent.

Le revêtement de sol est composé d’un carrelage posé selon un 

calepinage particulier. Des carreaux de trois couleurs: jaune, vert, 

bleu, sont disposés de sorte à créer un motif abstrait et à l’appa-

rence aléatoire. Ces derniers font environ 10x10cm et sont orien-

tés à 45°, suivant le biais du mur d’entrée.

At the entrance, a black opaque curtain creates an airlock with thermal or 

private functions. A long sheet metal bar designed by the architects is the 

central element of the project. Bar chairs and peripheral dark wood furniture 

complete the decor.

The kitchen has the particularity of being open to the consumption area. This 

opening allows in particular to facilitate the circulation and the speed of the 

service, avoiding the waiters to go back and forth in the kitchen. In addition, 

this gives a still unusual relationship between customers and cooks, which 

can be fun, familiar or a guarantee of confidence.

In the consumption area, the walls are treated to reveal the raw concrete 

on the lower part, and are covered with a smooth white panel on the upper 

part, thus contrasting with the relief of the exposed concrete. In visible ser-

vice areas (behind the bar, exposed kitchen area, hallway), this demarcation 

continues, but a change in material makes it possible to distinguish uses, a 

sheet of stainless steel replaces exposed concrete.

The floor covering is composed of a tile laid according to a specific layout. 

Tiles of three colors: yellow, green, blue, are arranged so as to create an 

abstract and seemingly random pattern. These are approximately 10x10cm 

and are oriented at 45 °, along the bias of the entrance wall.



Le bar est habillé d’une tôle en acier brossé et la surface verticale

apparente est en tôle pliée. Nous pouvons constater un contraste

entre le mobilier fixe, à la matérialité froide et réflective, et le mo-

bilier mobile, en bois foncé, à la matérialité chaude et absorbante.

L’éclairage peut être perçu dans un rapport analogue au contraste 

évoqué précédemment. En effet, une longue suspension égale-

ment dessinée par le bureau d’architectes surmonte le bar, tandis

qu’un éclairage ponctuel en applique sur les murs périphériques

vient la compléter. La première étant en bois foncé, et les se-

condes de forme circulaire blanches.

The bar is clad in brushed steel sheet and the exposed vertical surface is in 

folded sheet metal. We can see a contrast between the fixed furniture, with

a cold and reflective materiality, and the mobile furniture, in dark wood, with

a warm and absorbent materiality.

The lighting can be perceived in a ratio analogous to the contrast mentioned 

above. Indeed, a long pendant lamp also designed by the architects’ office

surmounts the bar, while spot lighting applied to the peripheral walls com-

pletes it. The first being dark wood, and the second circular white.
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